



“Para todos y de todos”

El ilustre presidente del Consejo de Estado pronunció días pasados una notable conferencia en la ciudad de Valladolid, plena de emoción y de verdad. Prescindiendo del tono literario—brillantísimo todo él—que se destaca en la magna oración, trató asuntos muy vitales para nuestra hispanidad, poniendo los «puntos sobre las íes», y dibujando con mano maestra la línea recta de nuestro quehacer nacional.

La unión de las fuerzas de Falange con las J. O. N. S. fué la semilla de nuestro Movimiento. Evidente; su ideal ha presidido la vida total del mismo en la guerra y después en la paz. Coincidiendo con esta última etapa, los vencidos, unidos a otros elementos díscolos de siempre, iniciaron su ofensiva, unas veces abierta y otras disimuladamente contra la misma institución. Todavía, mientras la lucha mundial no cambió de signo y siguió determinada trayectoria, permanecieron en silencio; pero al sucederse un cambio en la situación de los beligerantes de la manera ya conocida por todos, entendieron que la camisa azul estaba y la consideraron poco grata.

Hay alguna distinción en los planes de esos adversarios. Unos tienen la persuasión, injusta a todas luces, de que la Falange es el principal motivo de perturbación de la vida hispana y otros tienden a hacerla desaparecer de la tierra española porque ella es el baluarte más firme donde se estrellan sus ansias de revolución destructora de todas las esencias del vivir español. «Esto no es nuevo—dijo Cuesta—; es la continuación de la famosa leyenda negra contra nuestra Patria». Y con el fin todos ellos de desprestigiarla a los ojos de propios y extraños, le atribuyen en su ser, en su vida el afán de copiar servilmente modelos extraños a nosotros. Contra esto clamó el orador en frases enérgicas coreadas por grandes aplausos.

Nuestro régimen—es según pensamiento excelso de José Antonio—para todos y de todos los españoles. Nada tiene que ver con el movimiento totalitario de otros países. La Falange es un Movimiento original nuestro y muy nuestro, encarnado en las entrañas de la España auténtica, la de los valores eternos, enña en Covadonga, moza en Granada y mujer hecha y derecha a lo largo de los espléndidos regímenes de los emperadores Carlos V y Felipe II, en frase del llorado Sturrot La Falange es española, de entronque profundamente español sin contactos con otras doctrinas respecto a las cuales sólo tuvo la institución falangista una identidad de tiempo pero nunca de fondo. Esta es la realidad que en su discurso expuso el ilustre camarada Fernández Cuesta.

Homenaje al ministro de Negocios Exteriores en la Residencia Loyola de Estudiantes Universitarios

MADRID.—Ayer se celebró el acto con que la Residencia de Estudiantes Universitarios Loyola, dirigida por la Compañía de Jesús, obsequió a don Félix de Lequerica, ministro de Asuntos Exteriores. Con el ministro se sentaron en la presidencia el director de la Casa, padre Enrique Herrero; el director general de Política Exterior, don José María Doussinague; el señor Arenillas y el marqués de Avión, jefe de la sección de Relaciones Culturales. Al terminar, y contestando a un saludo del padre Herrera, el ministro pronunció unas palabras a los alumnos allí congregados.

Habló de la condición misional en nuestra nación, diciendo que aquí la nacionalidad se determina y es inseparable del propósito católico de España. «El Estado español y el hombre español a través del tiempo han vivido en aquello que su existencia ha tenido de superior—España es una de las cuatro o cinco claves espirituales del mundo—al servicio de la verdad católica. Pero esta idea estuvo mucho tiempo apartada del pensamiento oficial español. Al negarla se negaba la verdadera existencia de España. Quedaba nuestro país entregado a la división interna, y España no es un país hecho para la división, sino para una gran vocación superior.

Rota ésta, entregado el español a la discordia y aún simplemente a la controversia, decae, pierde el derrotero histórico y convierte el suyo en un pueblo mediocre, ídea ésta la más repugnante a la esencia de la españolidad.

«Nosotros realizamos—dijo—la magna empresa de América con un propósito esencialmente religioso. Hoy proseguimos en todo el mundo la tarea misional como en los tiempos viejos. Continúa alentando a los jóvenes a inspirarse en este ejemplo, no ya sólo del pasado, sino del presente misional español. Con este motivo dedica un homenaje de reconocimiento a la enseñanza de los Padres Jesuitas y demás religiosos, que ha servido a sus alumnos (entre los cuales se cuenta) de norma en la vida a través de épocas difíciles y en las cuales prevalecía el error.

Y concluye con unas palabras fervorosas, dedicadas a la grandeza de España y al Caudillo, resurador del Estado cristiano de las grandes épocas de la Historia española.

JOVENI

¿Eres generoso? ¿Si? Acude a la Semana Espiritual del Joven.

VII aniversario de la gesta del «Balears»

MADRID.—El ministro de Marina, en la conmemoración del hundimiento glorioso del crucero «Balears», presidió un acto fúnebre que se celebró con asistencia de las autoridades en el Ministerio de Marina. La marinería cantó al final la oración tradicional de los buques y la Salve.—(Cifra).

Imposición de una Medalla de Trabajo

MADRID.—El ministro de la Gobernación impuso ayer la Medalla del Trabajo al señor Hermita, jefe de la Sección central del Ministerio.—(Cifra).

La fuga del general italiano Roatta

Situación difícil del Gobierno italiano

ROMA 6.—La fuga del general Roatta ha creado una situación difícil al Gobierno Bonomi. Los Sindicatos han ordenado a todos los trabajadores y empleados que no acudan a sus puestos esta tarde y asistan a una gran manifestación de protesta en el Coliseo.

Numerosos sectores de la opinión censuran a Bonomi y le hacen responsable de la huida de Roatta, ya que el jefe del Gobierno es, al mismo tiempo, ministro del Interior y presidente de la Comisión depuradora antifascista.

Numerosos manifestantes heridos

ROMA, 6.—Numerosas personas resultaron heridas durante una manifestación delante del Palacio Real de la capital italiana anuncia la «radio» romana. Una gran muchedumbre, añade la «radio», se congregó en el Coliseo para protestar públicamente contra la fuga del general Roatta, y se dirigió al Palacio Real, donde fué atacada por la Policía montada. Delante del palacio estallaron dos bombas y la policía aliada e italiana disparó contra los manifestantes, hiriendo a varios de ellos, pero lograron restablecer el orden.—EFE.

COLONIA conquistada por los aliados

LONDRES 6.—Colonia ha sido conquistada por los aliados, según se anuncia oficialmente en el Cuartel General del primer Ejército norteamericano.—EFE.

Cortes Españolas

El «Boletín» número 83

Ha aparecido el «boletín de las Cortes Españolas», número 83, en el que se inserta en primer lugar la convocatoria del Pleno que se celebrará el próximo día 15, a las tres y media de la tarde.

Igualmente publica los dictámenes que han de ser sometidos a dicho pleno y que son: Presupuesto de los territorios españoles del Golfo de Guinea, modificación de las plantillas del Cuerpo de Pórteros de Ministerios Civiles, del Cuerpo Nacional Veterinario, de Guardería Forestal, del Cuerpo a extinguir de auxiliares de Obras Públicas, la concesión de cotos arroceros en los deltas de los grandes ríos y dos pensiones extraordinarias.

Renacimiento espiritual

En la crisis que el mundo atraviesa, en estos momentos decisivos, en que casi la tierra toda se halla conmocionada por la más espantosa tragedia que vieron los siglos, se advierte la necesidad de la reaparición y vivencia del reino espiritual. Y a esta necesidad están resonando de hecho grandes pensadores. A ella responden las nuevas directrices no sólo del pensar filosófico, sino aun del científico. Decepcionados los hombres de ciencia los filósofos y todos los grandes pensadores, del fracaso de falsas direc-

trices anteriores del humano saber, buscan con ansia los ámbitos espirituales. El tecnicismo, el naturalismo y el cientismo nos han traído primeramente frutos amargos, después espantosas catástrofes. La soberbia del saber había desafiado, como nunca, a los cielos y se dió por segura la obtención de la felicidad en la tierra. Se echaban por tierra los eternos postulados de justicia y de amor. Burla y mofa causaba cuanto no fuera grandeza material, potencialidad económica, vitalidad orgánica y perfeccionamiento natural. ¿Qué importaba la ausencia del espíritu, si se le consideraba como una ficción, y qué podía anhelar la humanidad sino el máximo de felicidad? Quizá, cual otro Ycaro, yólar el cientifismo hasta el sol, sin tener en cuenta que las plumas de sus alas se juntaban con cera blanca y deleznable, que para ellas el acero lo fuera, y a cada ha sido tanto más terrible cuanto más alto se encumbró. Ahora reconociendo el fracaso de esta audacia se vuelven los ojos a otros ámbitos. Y esos ámbitos han estado gritando siempre al corazón humano. En tanto la Humanidad ha penetrado en ellos ha estado más cerca o lejos de su salvación.

Hacia ellos se dirige el pensar filosófico desde sus orígenes. Espíritu quieren balbucear los Milesios con su animación de la materia o hilezoísmo. Espiritu los Eleatas, ya casi tocando sus fronteras, cuando rompen los ámbitos metafísicos.

Los Sofistas y Sócrates ya lo palpaban cuando hacen el gran descubrimiento: el del problema del hombre.

Sócrates tiene por lema el «gnóthi seauton» del frontispicio del templo de Delfos ¡Conócete a ti mismo! Entran en lo espiritual; pero no pueden ver aún con claridad.

Estos reinos del espíritu no podían vivirse y ni aun explorarse con pie firme, hasta que la filosofía cristiana alumbrara con destellos sobrenaturales el humanismo filosófico de los clásicos.

Es San Agustín quien llega, apoyado en la sabiduría humana de los pensadores griegos y latinos y en la sobrenatural de los Santos Padres que le preceden, a penetrar en la entraña de la vida espiritual en el pensamiento filosófico.

Había que considerar al hombre plenariamente y para ello se precisaba entrar en la ciencia de Dios; pero en la del Dios verdadero. También balbucean a Dios el «nom» de Anaxágoras y el «Bien Sumo» de Platón. También Aristóteles intuye con vista prodigiosa ámbitos grandiosos. Pero era el cristianismo quien había de obtener tan sólo, la auténtica y clara visión en los estudios teológicos y dentro de la filosofía cristiana ningún filósofo escaló tan sublimes alturas y obtuvo tan grandiosas concepciones como Santo Tomás de Aquino, precisamente por ser el Sol resplandeciente de la Teología.

Ya nos marcó las rutas para el reino espiritual: «Subordinación de la Filosofía a la Teología».

Pero a fines del siglo catorce se rompe la más santa de las alianzas en las ideas. Duns Scotto abre la brecha a fines del trece y Decam, del siglo siguiente, está ya del otro lado. El hombre va a divorciarse de Dios. Tornarán de

nuevo las Tinieblas y más perniciosamente. Antes de Santo Tomás no se penetró con luz plena, por ignorancia; después se enturbiaron más y más por soberbia.

Siempre continuaría la doctrina del Santo de Aquino, oponiéndose al error en sus fines continuadores; pero el pensar filosófico dominante habrá de sufrir los más desastrosos extravíos.

Buscaban la luz y se hundían más y más en las tinieblas los nuevos sistemas filosóficos.

Racionalismo, idealismo, pragmatismo, positivismo, exepcticismo y subjetivismo se debaten en estos problemas afirmando o negando su realidad en más o menos grado. Se llegará a soluciones extremas: Y se caerá en el paulogismo y en el materialismo. Afirmará el primero: «Todo es espíritu» y el segundo: «Todo es materia». Y tendremos a estos espiritualistas de lleno, en el más absurdo panteísmo. Y los resultados... Ciega la humanidad, desangrada y moribunda de cuerpo y de espíritu busca su salvación.

Si el siglo precedente fué en el que más vigor tuvo el materialismo, hoy los filósofos renacen a lo espiritual. El materialismo histórico, hecho realidad política amaga como monstruo apocalíptico devorar cuanto espiritual haya sobre el haz de la tierra.

¡Ay del hombre si pretende oponerse con verdades a medias!

Las huestes han de agruparse en uno o en otro bando. Santo Tomás de Aquino nos ofrece lugar para la lucha. Si el renacimiento espiritual moderno no se asienta en los firmes pilares de la doctrina del Aquinatense no será auténtico.

Intuicionismo, idealismo fenomenológico, historicismo, vitalismo y la filosofía existencial, han hecho y hacen los mayores esfuerzos por ver claro en esto, para ellos temible incógnita.

Quien diga que Dios no interesa a los filósofos no leyó jamás una página de filosofía. Afirma Santo Tomás: «Casi toda la reflexión filosófica se ordena al conocimiento de Dios» (C. G., I, 4). Tan sólo afirmados en esta filosofía es como podrán llegar a El los filósofos modernos y lograr el auténtico renacimiento espiritual. Pero siempre habrá partidarios del error. Con ellos hemos de medir nuestras armas, estudiar lo a fondo sus sistemas; pero para salvaguardia propia y aniquilamiento del error hemos de sustentar nos siempre en los fundamentos y nutrinos en la doctrina del Príncipe de los filósofos.

Francisco Rodríguez Vázquez.

Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público que como continuación a las normas establecidas para el cambio de correspondencia entre España y Francia, la Administración Postal de este último país comunica que ha sido ampliado este Servicio, a partir del nueve de Febrero actual, a las cartas cuyo peso no exceda de 20 gramos y cuyo contenido se refiera exclusivamente a asuntos particulares o familiares, además de las Tarjetas Postales no ilustradas que con anterioridad se venían admitiendo para su curso.

El administrador principal Guillermo Neiras.

OBLIGATORIEDAD DE REGISTRO DE MARCAS

Por Decreto d-13 de febrero se ordena el registro OBLIGATORIO de todas las MARCAS destinadas a distinguir un producto de cualquier clase o naturaleza.

DIRIGIRSE AL

Agente Oficial de la Propiedad Industrial

Antonio Naranjo Sividanés

Carrera San Jerónimo, 29.—MADRID

Santo Tomás, sociólogo

Sección religiosa

En el poema medieval de la Divina Comedia, Dante con visión genial de artista ve a Santo Tomás en el sitio más brillante de los que forman la corona celeste de los Doctores. Y fué ciertamente realidad la visión del poeta, pues Santo Tomás a través de los siglos es el planeta que alumbró sin cesar los ámbitos del mundo, proyectando sobre él los reflejos de la Sabiduría divina.

Es el policromado de sus obras nítido y resplandeciente para alumbrar los inmensos mares llenos de misterio de la ciencia teológica; blanco y azul para poner luz decisiva en las oscuras y profundas actividades de la razón; rojo y fulgurante para mostrar a los corazones humanos en inspiración fervorosa y estática de su alma poética el amor de Jesús a los hombres; verde y violado para entonar cantos de esperanza y de dolor gestados en las frescas mañanas de cuaresma, y enseñar, nos a caer de rodillas — humildad de sabios — ante la cátedra de toda sabiduría, el Cristo de los brazos abiertos, de la faz ensangrentada, del corazón rasgado.

También la pluma de oro arrancó del genio de Santo Tomás un rayo de luz que ilumina los vastos y trascendentales problemas sociológicos. En sus escritos han quedado perfectamente delineados los principios que son el constitutivo formal y la roca más firme que sirve de asiento a la más perfecta sociología. Santo Tomás, siglos antes de que se presente la Sociología como ciencia sistematizada, es un sociólogo de primera línea.

Para todas las cuestiones sociales intrincadas y debatidas en el filo de los siglos traza Santo Tomás con el más filosófico acierto las soluciones o principios de estas soluciones. No vamos ahora a jalonear siquiera las doctrinas sociales del Angelico Doctor. Nos limitaremos tan sólo a reseñar algunas de esas doctrinas que más sobresalen en sus obras y que son de más trascendencia en la vida social de los pueblos. No hay que perder de vista que Santo Tomás vivió en tiempos de una crisis social semejante a la crisis sombría de los momentos actuales. Pug-

nas continuadas del individuo con la colectividad y de los Estados entre sí han gestado la lúgubre disociación presente. Por aquel entonces la razón, orgullosa y soberbia, quería ser libre; el Islám irrumpió en el mundo cristiano llevado en su regazo las doctrinas de una filosofía pagana, herejías sociales abogaban por la emancipación violenta de las masas de la Iglesia y del orden feudal organizado. Y en aquél momento crucial Santo Tomás va a ser el lazo que una al mundo antiguo con el moderno y cristiano.

Santo Tomás trata las cuestiones que trascienden más allá de la cátedra y se preocupa de los problemas candentes que agitan al siglo. En su obra «Sobre el Régimen de los Príncipes», dirigida al infante príncipe de Chipre, ha plasmado un Código de normas gubernativas y ha diseñado la más recta organización social. El Doctor universal con su peculiar clarividencia, después de presentar a la Sociedad como fruto necesario de una aptencia y de una ley natural, que radica en el hombre, expone la necesidad vital de una cabeza que la gobierne. De lo contrario esa sociedad se disuelve. La autoridad es en la sociedad lo que el alma es en el cuerpo, lo que Dios es el mundo. De la entraña misma de la sociedad nace el principio de autoridad que unifica y funde las actividades de los miembros en orden a un fin común.

Todas las relaciones jurídicas existentes entre la persona humana y la sociedad están sintetizadas en el concepto aquinatense de «Bien común» y las consecuencias lógicas que de él se siguen. Ese «Bien común» que impone deberes al «Bien privado» juega un papel importantísimo en la obra sociológica de Santo Tomás. La filosofía racionalista, que vendrá después, deriva de la razón autónoma la norma del deber. Santo Tomás por el contrario estableció el «Bien común», que es la teleología sociológica, el bien personal que se funde y universaliza en una organización social. Ese «Bien común» es el germen de las condiciones sociales de la paz y del orden de la justicia. Todo el orden de justicia a una con el campo inmenso de relaciones jurídicas encuentra una exposición sistematizada en la Eúca de Santo Tomás, y una compilación definitiva en la clásica trilogía Aristotélico-tomista, de justicia conmutativa, justicia distributiva y justicia legal. El concepto moderno de «justicia social» — Quadragésimo año — se confunde con el aquinatense de «justicia legal», pues el objeto de ambas es el «Bien común». Y el «Bien común» de Santo Tomás vale tanto como el «Orden social» de Pío XI.

Por eso el Pontífice actual dirige sus ojos al concepto aquinatense de «justicia social» en el mandato de la reorganización económica de los pueblos y el establecimiento del orden temporal de las naciones sobre principios roqueños de una paz duradera. Esa justicia que es la base primaria del verdadero y anhelado orden social.

Santo Tomás no trata problemas que van a surgir en el transcurso de los años. Tengamos en cuenta que su obra cristianizadora del Estagirita abarca también estas cuestiones. Pero asienta los principios que en la ocasión propicia producirán frutos ubérrimos.

El Sol de Aquino subordina la persona al «Bien común», a la sociedad bajo «un plan totalitario». «Los individuos son partes de un todo», ha escrito en frase genial. Hay que ordenar socialmente la vida con anhelo de una perfección de la sociedad.

Contemplemos el abismo que

separa esta doctrina tomista de la concepción liberal de ayer con el capitalismo particularista, y de la moral utilitaria de hoy que quiere revestirse con un traje de altruismo, Santo Tomás parece que se adelanta a dar soluciones. Y frente a la estatolatría y la divinización panteísta del Estado — recuérdese Hegel, Fichte, Durkheim establece el Estado que recibe de Dios su poder. Y frente al «Estado gendarme» y sin valor del siglo pasado establece la sumisión del hombre al Estado. Pero Santo Tomás no hipostasiaba ni mucho menos al Estado. Y cuando se trate de gobierno definitivo prefiere con el filósofo pagano un gobierno mixto, de Monarquía, Aristocracia y Democracia. La sociedad tiene que preocuparse del individuo proporcionándole los medios para conseguir su destino. Nunca, pues, el Estado ha de ser el Dios a que se sacrificien los derechos nativos de la personalidad humana.

Las doctrinas sociológicas de Santo Tomás han sido fecundísimas en el transcurso de los tiempos. Y es que el genio aquinatense con grandiosa visión abrió una distinción magnífica entre el mundo natural y el sobrenatural, raíz de la doble tabla jurídica de ubérrimas consecuencias. Sin menoscabo del sobrenatural es acérrimo defensor del orden natural.

Sin estos principios tomistas no se hubieran elaborado doctrinas posteriores. Sin ellos probablemente ni Vitoria, ni Domingo de Soto, padres de aquel Renacimiento nacido en las aulas de la Universidad salmantina, a serían los forjadores del Derecho de Gentes y del Derecho Internacional. Sin ellos quizá no estarían redactadas las leyes de Indias que daban solución a aquellas controversias políticas.

Para estos momentos cruciales, que nos toca vivir, también tiene Santo Tomás sus doctrinas, que puestas al servicio de una recta filosofía pueden aplicarse a los problemas sociales que hoy se agitan. También Santo Tomás tiene para todos los errores contemporáneos de sociología una palabra de repulsa y unos principios condenatorios. Y frente al Liberalismo que hace del hombre una máquina, frente al Marxismo que esclaviza al individuo para ser absorbido en la clase, frente al avance arrollador del Comunismo que anula la individualidad y que es «simple rueda en el engranaje del sistema», levanta Santo Tomás su voz para exponer con luz de Mediodía el concepto recto y vigoroso de la personalidad humana. Ese concepto de personalidad que es la base para una paz añorada.

Con sus principios verdaderos de la libertad humana condena los trastornos, que ideologías falsas iban a ocasionar en el correr de los años. La libertad humana no puede traspasar unas vallas morales; contrapolo de esas funestas libertades del «siglo de las luces», que brotaron de las fuentes cegosas de una revolución, que hizo de la razón una Diosa.

Santo Tomás con espíritu práctico delinea los fundamentos firmes y las normas directrices para una sociedad de hombres. Sus principios son, pues, deladores de los sueños platónicos y de las

utopías de Tomás Moro y Campanella, cuya pluma más que realista es idealista y poética.

No es menos sólida la doctrina del Doctor Angélico sobre los problemas económico sociales. Defiende el derecho de propiedad como derecho natural; basado en la misma naturaleza. Santo Tomás a la cabeza de los autores escolásticos proclamó la necesidad vital del derecho de propiedad. Bien podemos decir nosotros, partiendo de este aserto rotundo del santo, que sin la propiedad privada el adelantamiento y el progreso son un sueño, el florecimiento de la cultura una utopía idealista. Es que la propiedad privada es, según Santo Tomás, «una prolongación de la personalidad. Pero la propiedad además de este carácter individual tiene otro social».

En la propiedad precisamente, en la esperanza de un bienestar futuro encuentra el hombre un estímulo en el trabajo. Y el trabajo se ejecuta con más orden, más paz y más diligencia.

No podía concebir Santo Tomás la compatibilidad de un «cetero nivel» de las masas con el hambre y la miseria sociales. Como no podía concebir tampoco la violencia contra la personalidad y la propiedad privadas. Por eso Santo Tomás tiene una palabra de reproche para el siglo XX. Pidámosle que envíe un rayo de luz a las inteligencias de nuestro siglo, y que desde el brillante sitio en que le pone la visión dantesca deshaga con el resplandor de la Ciencia divina las aberraciones funestas de los errores sociológicos que hoy se agitan. Ciertamente Santo Tomás forma parte de la aristocracia de los sociólogos.

Evaristo Martín Nieto.
Alumno de Sociología del Seminario de Avila.

VICTORIA

PLANCHADORA

Paseo de Santo Tomás, 38.
Se reciben encargos en Tomás
Lis de Victoria, 11, pral., derecha. (No confundirse, entrada junto a la carbonería).



Quando
su estómago
funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurre siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicoso
VENTA EN FARMACIAS

HERNIADOS

El Gabinete Ortopédico HERNIUS de reconocido prestigio y solvencia profesional, inaugura su Central en Madrid, calle Montera, 30 y 32 principal, donde atenderá cuantos encargos se le confíen con la pulcritud, esmero y garantía características de su firma. — C. C. S. 7020

Gabinete Ortopédico Hernius
Montera, 30 y 32, principal. — MADRID

en vacaciones es el tiempo propio para Ejercicios Espirituales?

Dedica unos días a este primerísimo problema: la salvación de tu alma.

Amigo estudiante, joven cuélgulera ¿para qué quieres triunfar en el mundo si pierdes tu alma? Somos peregrinos. Estamos en la posada de la vida. Hemos de usar las cosas que nos rodean, pero no son nuestras. No nos pertenecen. Hemos de dejarlas el día postrero y ¿cómo quieres ordenar tu vida? ¿no quieres ver en unos días la gran realidad de nuestro vivir para llevarlo a la práctica...?

Amigo nuestro, olvida unos días el trajín de la vida y ven a El. ¡Te lo pide...! ¡Sé generoso! ¡Ven. ¡Anda; amigo, ven con nosotros a hacer unos días de Ejercicios Espirituales! ¡Cuánto bueno sale de ellos...! Piedra fundamental. Base sólida...

Nuestro Consejo Diocesano ha organizado una tanda del 23 al 23 del mes de marzo, para jóvenes mayores de 16 años, los cuáles dirigirá don Baldomero Jiménez Duque. Pásate por Santo Tomás, 8, bajo y te informaremos de todo. ¡Muchas gracias!

Amigo joven, te ofrecemos estos Ejercicios...

Día 8 Jueves.—Santos Juan de Dios, f. i.; Quintillo, Cirilo, obs. Filemon, Felicitas, Aurelia de Nicé, Urbano, Mamilo, Teófilo, Rogato, mártires; Poncio, dc.

La misa y oficio divino son de San Juan de Dios, con rito doble y color blanco.

Ejercicios Cuaresmales

San Pedro.—Por la tarde, a las siete, rosario y ejercicio solemne del Via Crucis.

Ejercicios Espirituales

Reparadoras.—Tanda organizada por la Delegación Provincial de la Sección Femenina para oficinistas y empleadas.

Por la mañana: A las 8, meditación; 8 45 Santa Misa; 9 30 desayuno; 10 30 lectura; 11 meditación; 12 30 Via Crucis; 1, examen; 1 30, comida.

Por la tarde: A las 3 30, lectura 4, meditación; 5 30, merienda; 6 15 plática; 7, Rosario y bendición; 7 30 meditación; 8, examen final.

Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica

A LOS JOVENES

¿Has pensado, joven, que ahora

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial de Avila

Préstamos de nupcialidad

La distribución de los Préstamos de Nupcialidad establecidos por el Estado por Decreto de 22 de Febrero de 1941 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 30 de Enero de 1943, se efectuará con arreglo a las condiciones de este Concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de la provincia de Avila que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de mayo de 1945, con arreglo a las siguientes bases:

1.º Los préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes serán: 6 de 2 500 pesetas para solicitantes varones asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares. 2 de 5 000 pesetas para solicitantes mujeres que hayan trabajado durante nueve meses como mínimo en los dos años anteriores a la fecha de la celebración del matrimonio y se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto su esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

a) Que ambos contrayentes sean solteros.
b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de 30 años de edad los varones y de 25 las mujeres.

Si se trata de excombatientes o excuativos, la edad máxima para concursar será de 40 años, ampliándose en este caso la de los futuros cónyuges hasta 35.

c) Que el ingreso total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán en las Oficinas de Subsidios Familiares y las C. N. S. locales y deberán presentarse en la Delegación Provincial de la Caja Nacional, sita en la calle de Reyes Católicos número 15, hasta el día 31 del mes corriente, antes de las 13 horas.

4.º En igualdad de circunstan-

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria

(Reseña Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondientes al sorteo celebrado el día 6 de Marzo de 1945

Premiado con 25 pesetas, número

522

Premiado con 250 pesetas todos los números terminados en 22

Pensión Madrid San Mateo núm. 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. Junto Metro Tribunal.

Teléfono 26.319. MADRID.

Peletería Germana

especialidad confecciones, cortidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA 13 — Madrid.

cias, tendrán preferencia para obtener los préstamos:

a) Quienes tengan a su cargo padres sexagenarios sin recursos, y preferentemente si éstos no fuesen beneficiarios del Régimen de Subsidio de Vejez.

b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo, al quedar vacante, pueda ser ocupado por un varón.

c) Los que amparen en el nuevo hogar a hermanos menores de 14 años, en todo caso, o a familiares hasta el segundo grado que se hallasen impedidos para el trabajo, y no percibieren Subsidio ni renta de ningún género.

d) Los que ostenten el título de excombatiente o excuativo.

5.º Estos préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 a 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido. Los préstamos disfrutará de una bonificación del 25 por 100 del saldo pendiente por cada hijo nacido del matrimonio, siempre que continúen vivos los anteriores.

6.º El importe del préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

El delegado provincial

Información aliada: La caída de COLONIA es sólo cuestión de horas Se está luchando duramente en los suburbios occidentales de la gran capital germana

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 6. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el Rhin inferior nuestras unidades rechazaron los ataques de los ingleses y canadienses en el sector de Xanten, durante el día de ayer. Del 2 al 5 de los corrientes han sido destruidos en este sector 206 carros blindados enemigos».

En el transcurso de duros y sangrientos combates, los norteamericanos lograron avanzar desde el Suroeste y Sur hacia Rhin; mientras que los ataques contra Orsay, fracasaron.

En todo el frente comprendido entre Düsseldorf y Euskirchen, nuestras tropas libran duros combates defensivos con numerosas fuerzas enemigas, las cuales lograron avanzar en dirección al Rhin. Se lucha en los arrabales al oeste de Colonia. La mayor parte de los intentos de penetración norteamericanos entre el Schnee Eifel y el Mosela, fueron rechazados. Únicamente al noreste de Kyllburg el enemigo logró un mayor avance con sus fuerzas blindadas, de las cuales fueron destruidos doce carros en un contraataque. Continúan las luchas de posición en Fosbach y Stirnig Wendel. —EFE.

Parte aliado

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado, 6. —El comunicado del general Eisenhower dice que las tropas aliadas han penetrado más de un kilómetro y medio en el interior de Colonia; ocupan la orilla izquierda del Rhin desde Homburg hasta Neuss. Ocuparon ayer 28 ciudades y pueblos, y entrarán en siete más.

Durante la jornada del domingo fueron capturados 7.454 prisioneros. Entre las ciudades conquistadas figuran Homs, Homburg, Baskirchen, Forbach y Stieringer Wendel. En esta última fueron liberados 1.250 prisioneros de guerra aliados, en su mayoría enlutados.

Añade el comunicado que las fuerzas aliadas continúan favorablemente sus operaciones para reducir la cabeza de puente alemana al oeste del Rhin. Además, confirma el cruce del río Kyll por Bitburgo, y la conquista de Pikelosen, en la otra orilla. —EFE.

Gran Cuartel General Aliado en París, 6. —Se cree que la caída de Colonia es solo cuestión de horas. Los tanques y la infantería de los aliados avanzan a través de la zona industrial del norte y oeste de la ciudad, y las tropas del primer Ejército norteamericano han llegado a la Rögstrasse, que rodea la parte vieja de Colonia. La resistencia alemana es sorprendentemente escasa. —EFE.

Los alemanes se preparan para una resistencia encarnizada

PARIS, 6. —«Aldstadt», la parte vieja de Colonia, con su famosa catedral y muchos antiguos y pintorescos edificios medievales ocupa sólo una cuarta parte de la gran ciudad de casi 800.000 habitantes en tiempo normal, y, co-

mo consecuencia de las actividades bélicas, había experimentado un gran crecimiento en los últimos años —informa un corresponsal de la Prensa combinada americana.

En esta zona reducida los alemanes parecen prepararse para resistir encarnizadamente.

La mayor parte del equipo pesado ha sido llevado ya al otro lado del río. Según los informes que han podido obtenerse, sólo queda a la izquierda una cantidad relativamente pequeña de cañones motorizados. Muchos soldados de infantería cruzan al otro lado con embarcaciones y por el puente de Hohenzollern, bastante averiado. —EFE.

La cuarta parte de la ciudad, en poder de los soldados de Hodges

PARIS, 6. —Una cuarta parte de la gran ciudad de Colonia se encuentra ya en poder del I Ejército del general Hodges —comunica un

corresponsal de la Prensa combinada americana. Los avances continúan sin cesar en el interior del gran centro industrial y de comunicaciones, intensamente machacado por la aviación y la artillería aliadas. Las columnas acorazadas norteamericanas penetran en la ciudad por todas partes, y la guarnición alemana se retira a la parte vieja, que bordea el río. Las avanzadas del I Ejército se encuentran a menos de cuatro kilómetros del río, en el interior de Colonia. En el sector del norte, los soldados del general Hodges avanzan hacia los apartaderos ferroviarios, que figuran entre los mayores de Europa. —EFE.

La censura militar aliada

PARIS, 6. —La censura militar vela ahora los movimientos del III Ejército de los Estados Unidos, que ha iniciado un gran avance hacia Coblenza y en otras direcciones —informa un corresponsal

de la Prensa combinada americana.

Añade que las últimas noticias que se habían permitido publicar indicaban que se encontraban a poco más de 70 kilómetros de la importante ciudad, en la confluencia del Mosela y el Rhin.

La censura militar ha sido impuesta a fin de impedir que las guarniciones alemanas puedan obtener datos de importancia sobre los movimientos envolventes que estaban en curso. —EFE.

Los norteamericanos dibujan una bolsa

PARIS, 6. —Una bolsa de gran importancia se está dibujando en el frente del I Ejército de los Estados Unidos, que avanza rápidamente hacia Bonn, a orillas del Rhin, encontrándose ya a menos de 15 kilómetros, comunica un corresponsal de la Prensa combinada americana. Después de haber flanqueado el Ertf por varios puntos más, las columnas acorazadas y de infantería hicieron grandes progresos, ocupando varios pueblos entre los que se encuentran Schmarzmaar. —EFE.

Información deportiva

Ante el Avila-Segovia

En la breve reseña publicada en estas columnas del partido celebrado el domingo último en Segovia entre la Gimnástica local y el Avila C de F, quedó consignada la corrección y nobleza con que el público acogió a nuestro equipo, aplaudiéndole a la salida y en distintas fases del encuentro y sin realizar acto alguno de hostilidad para ningún jugador abulense.

No son necesarios llamamientos a la afición de Avila para que el domingo próximo, en la devolución de visita, reciba a la Gimnástica con iguales pruebas de afecto. Sería ofender a los socios del Avila y al público todo creerle capaz de proceder de modo distinto.

Si de algo podemos mostrarnos orgullosos en Avila, en el terreno futbolístico, es precisamente de eso: de corrección y nobleza deportiva por parte de todos: jugadores, directivos y público.

Los jugadores han tenido el mérito de saber perder partido sobre partido sin caer jamás en la violencia; ningún componente de los equipos contrarios ha sufrido lesión alguna importante por brusquedad o mala intención de los nuestros; se han jugado dieciocho partidos de Liga sin que los árbitros hayan tenido que expulsar más que a un solo jugador del Avila, el delantero Tito, y no por causa grave, sino por repeler la agresión del medio centro del Béjar, Orijuela, acto censurable desde luego, porque un partido no es lícito tomarse la justicia por propia mano, pero hasta cierto punto comprensible. Con motivo del último partido jugado por nuestro equipo en Salamanca, la Prensa de aquella capital proclamó que el Avila era el conjunto de juego más limpio y correcto que había desfilado por el campo del Calvario. «Es equipo —decía—

que juega y deja jugar y desde luego no merece estar tan mal clasificado en la tabla de puntuación».

La Directiva ha soportado con ejemplar deportividad los resultados adversos, procurando mejorar la composición del equipo dentro de sus probabilidades y aun si se quiere más lejos de ellos, hasta el punto de crearse una delicada situación económica; pero nunca se le ha ocurrido culpar, por ejemplo, a los árbitros o a los públicos de otras poblaciones; ni ha enviado jamás queja alguna a Federación, ni ha solicitado Delegado federativo para ningún encuentro; y del informe que hay que dar sobre la actuación arbitral inmediatamente después de cada partido, sólo uno ha sido desfavorable: el del partido Salamanca-Avila en San Antonio, que también fué mal calificado por la Unión Deportiva. Seguramente ha causado sorpresa en el Comité de Competición y en el Colegio de Árbitros que el Avila, domingo tras domingo, haya manifestado que fué buena la dirección de los encuentros a juicio de un Club que perdía éstos casi siempre por fuertes tanteos. ¡Es tan fácil —y tan humano— cargar al prójimo la culpa de los propios errores!

En cuanto al público, no creemos que haya ningún equipo de cuantos nos han visitado que tenga motivos serios de queja; chillará más o menos, porque sin gritos no se comprende el fútbol, como no se comprende una corrida de toros, que son espectáculos que encienden la pasión; pero de ahí no ha pasado nunca la cosa, ni tememos que pase en lo sucesivo. Si hubo alguna vez algún menudo incidente, fué atribuible a acompañantes del equipo forastero, que en ocasiones vinieron provistos de pañuzas botas de peleón que les hicieron perder un poco los estribos.

Avila, en fin, ha dado siempre muestras de nobleza y corrección deportiva, que no excluye, ni debe excluir, el cariño hacia el Club titular, porque ambas cosas son, no sólo compatibles, sino igualmente necesarias.

Pero nosotros quisiéramos que esa corrección y esa nobleza se extremaran, si cabe, con la Gim-

nástica Segoviana, con la que tantos puntos de contacto tenemos en la esfera deportiva. La Gimnástica, como el Avila, ha nacido de la nada; sin base firme, sin medios económicos; con solo el entusiasmo y el tesón de unos caballeros que anhelan vivamente, como nosotros, el progreso de su pueblo en todas las manifestaciones de la vida, y a los que habría de doler en el alma, como a nosotros nos dolería, la incompreensión para su esfuerzo y para su buena voluntad.

Existen, incluso, rencores de egoísmo para que procuremos a todo trance que los jugadores y aficionados segovianos se encuentren en Avila como en su propia casa; y es que nosotros hemos de ir muchas veces allí, y también gustará que se nos reciba como a hermanos. Y el que siembra trigo, cosecha trigo; y el que planta cizaña, recoge cizaña.

Pero no es preciso pensar en ese «toma y daca». Nuestro afecto fraternal a Segovia no es preciso que se inspire en móviles egoístas; debe ser cosa de impulso espontáneo, cosa de corazón.

No importa que futbolísticamente andemos siempre «como el perro y el gato», del mismo modo que están, por ejemplo, La Coruña y Vigo, Oviedo y Gijón, Castellón y Valencia y tantas otras poblaciones vecinas. Por encima de esas pugnas, e incluso por ellas mismas, los lazos de amistad han de ser más sólidos cada día.

Esperamos, pues, que el próximo domingo se reciba a la Gimnástica en el campo de San Antonio con una ovación cerrada; que se aplaudan sus buenas jugadas con el mismo calor que las de nuestros propios jugadores; que no haya un solo grito mortificante ni ofensivo, pues para animar al propio equipo no hace falta molestar al contrario; y que en el campo y fuera de él se encuentren los segovianos en un ambiente de sincera cordialidad y de verdadera simpatía.

Y además de todo esto, deseamos, claro está, que se les ganen, así es que por juego lo merecemos.

Que esto es, en resumidas cuentas, el deporte. Y, si no es así,

Son contenidos los ataques rusos en dirección a STETTIN

Retroceden los atacantes al noroeste de Lauban

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 6. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Entre el Drave y el Danubi» se ha reanudado la actividad de combate.

En Eslovaquia nuestras tropas contuvieron en duros luchas defensivas los ataques rusos efectuados al sur de Schemnitz.

En el frente central del Este sólo se registraron combates de importancia en el sector de Lauban. Al noreste de esta ciudad nuestras tropas hicieron retroceder al enemigo, conservando el territorio conquistado en atques y aniquilaron treinta carros adversarios.

El punto neurálgico de la batalla de Pomerania está entre Stagar y Greifenberg. Los ataques de numerosas fuerzas blindadas de los rusos en dirección a Stetin fueron contenidos por unidades de las Waffen S. S. al norte de Stagar, noreste de Golinow y cerca de Flathe.

Cerca de Kolberg y de Belgard han sido desencadenados fuertes ataques contra las tropas enemigas que intentan avanzar hacia la costa. Una división blindada que entrado en combate en Pomerania ha destruido en los últimos días 300 blindados enemigos, de los cuales 135 por medio de armas de lucha a corta distancia.

En Prusia occidental continuaron los ataques enemigos en un ancho frente pero sus éxitos fueron insignificantes a pesar del empleo de grandes cantidades de material.

La inquebrantable fuerza de resistencia de nuestras tropas en el frente de Prusia oriental obligó a

si no es lucha caballerosa y noble, ¡no intere al

EQUIS.

Nota del Avila C. F.

Para el partido Ferroviaria Avila C. F.

Esta Junta Directiva, atendiendo las numerosas solicitudes de aficionados que quieren acompañar a nuestro equipo a Madrid el próximo domingo, está organizando el viaje colectivo como en otras ocasiones.

El precio del billete, ida y vuelta, es de 18 pesetas. Las horas de salida y regreso se anunciarán mañana.

Las inscripciones pueden hacerse en la Librería Católica, abonando el billete, para evitar complicaciones de última hora.

los rusos, debido a las grandes pérdidas sufridas en hombres y material, a hacer una pausa en los combates durante la jornada de ayer.

En el sector al este de Libau los intentos de penetración rusos han perdido intensidad y violencia a consecuencia de nuestros éxitos defensivos. Al sureste de Franenburgo, los rusos continuaron sus ataques sin que lograsen penetraciones de importancia en nuestro campo de defensa. —EFE.

Correo fotográfico para los soldados

FRENTE DEL ODER, 6. —(Del corresponsal de guerra de la agencia Transocean, Armin Schemberg.) —Ha surgido en los frentes una organización denominada «Fotógrafos de los soldados» que retrata a los combatientes para que estos envíen las fotografías con saludos a sus familiares en la Patria. Las fotografías se revelan en el mismo puesto de combate. A fin de ofrecer a los granaderos mayores facilidades, la «Asociación nacional de fotógrafos de Alemania» ha puesto a disposición de los citados «fotógrafos de los soldados» todos los medios necesarios para que puedan realizar su tarea. Estos fotógrafos marchan de un frente a otro en motocicletas que tienen todos los utensilios necesarios para las operaciones del revelado y ampliación.

Tanto resultado da este procedimiento, que es muy probable que sea adoptado también por la organización nacional-socialista que tiene a su cargo la atención de los refugiados de las regiones evacuadas del Reich. Se pretende con ello dar facilidades a estos refugiados para que envíen sus fotografías y sus saludos a los soldados del frente, fotografía que se hacen en el lugar en que han encontrado nuevo alojamiento.

Hace ya cuatro semanas que funciona este servicio y se han revelado y enviado por correo 85.000 fotografías. Los Mandos del Ejército alemán afirman que este método es el más adecuado para establecer una rápida comunicación, al mismo tiempo que muy expresiva, entre el frente y la retaguardia. —EFE.

A plazos. A plazos

solo Galo de la Rocha vende máquinas de hacer géneros de punto. Con profesora especializada. Calle de Isaac Peral, 6 —AVILA. Publicidad «AVIL».

Les Ud. EL DIARIO DE AVILA

HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMATICO HERNIPLA para la contención de las hernias, eventraciones, estómago caído, riñón móvil, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo naigas, sino por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente.

VISITA en AVILA: el día 10 en el Consultorio del Dr. Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3, bajo su prescripción facultativa. Visita de 10 a 2 solamente. Construcción y despacho GABINETE ORTOPEDICO HERNIPLA, Avenida José Antonio, 536, Barcelona. (Censura Sanitaria núm. 3.089).

EL ESTOMAGO CAIDO causa malas digestiones que pueden corregirse mediante el pequeño y blando cinturón Elevador Abdominal HERNISAN con (Patente de Invencción 163.373 y 164.914) que evita las engorrosas fajas. Consulte al médico. (C. C. S. 6.365). AVISO: Visita en AVILA el miércoles, día 14 de 10 a 2 en el Consultorio del doctor don Angel Ballesteros calle Santo Tomé, 4, según su prescripción.

(Estudio Ortopédico)

HERNISAN BALMES, 104. —BARCELONA.

PLACER DE OIR en el teatro, hablando baj, etcétera. pueden lograrlo muchos débiles de oído con Electro-Acústico «KLFERSON» (Núm. 159.386 de Patente de Invencción) (C. C. S. 3021). AVISO: Visita en AVILA el miércoles, día 14, de 10 a 2 en el Consultorio del doctor don Angel Ballesteros, calle Santo Tomé, 4, según su prescripción.

(Estudio Ortopédico) BALMES, 104. —BARCELONA.

CRONICA ABULENSE

C. N. S.

Entrega de viviendas protegidas

El próximo domingo se celebrará el acto de entrega del grupo de viviendas protegidas de San Nicolás, con asistencia del excelentísimo y reverendísimo señor Obispo diocesano y excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

En su esfuerzo constante para aminorar el problema de la vivienda, la Obra Sindical del Hogar va a realizar su primera entrega de viviendas protegidas.

De enorme significación es este acto, ya que manifiesta que esta entidad ha logrado su madurez llevando a la práctica su primer proyecto de construcción de viviendas protegidas, hincando en tierras abulenses una consigna práctica para el futuro de sus actividades que han de seguir en ritmo febril.

El vasto problema planteado en todo el suelo nacional y particularmente en nuestra provincia, ha encontrado su solución en el empeño tenaz del Estado que abordó la cuestión creando el Instituto Nacional de la Vivienda y la Obra Sindical del Hogar.

En toda España se levantan ya innumerables grupos que acogen en sus viviendas miles de familias que disfrutan de estos hogares, alegres y sólidos, concreción de un sentido poético y práctico. El próximo domingo va a tener lugar en nuestra capital la entrega de este primer grupo, exponente del esfuerzo constante de la Jefatura Provincial del Hogar, que ha de manifestarse próximamente en grupos más numerosos de Avila y provincia.

La entrega de las llaves se hará frente a las casas que componen el grupo.

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo bendecirá los nuevos hogares abriendo en ellos el horizonte espiritual que con arreglo al sentido católico ha de guiar las actividades de sus ocupantes, imbuyéndoles el espíritu de humildad y camaradería social y cristiana.

Concentraciones sindicales

A continuación de la entrega de las viviendas protegidas del grupo San Nicolás, el próximo día 11 y con asistencia del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial, altas jerarquías nacionales y autoridades y jerarquías provinciales, tendrá lugar en la plaza de San Nicolás el acto de entrega de credenciales de los Mandos de las Hermandades de Labradores de los 35 pueblos que comprende la Comarca Sindical de Avila, así como la bendición de guiones y entrega de los mismos a cada una de las hermandades.

A dicho acto, al que se dará la máxima solemnidad dada la importancia que tiene para todos los labradores y ganaderos, concurrirá la Junta rectora de la Hermandad de Labradores de Avila acompañada de todos los pertenecientes a la misma con el fin de dar las consignas que dictará el camarada Valero Bermejo.

APICULTORES

Vendo colmenas movilizadas y fijadas, estado inmejorable. Federico López.—Horcajada (Avila)

A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sífilis y Venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomás, núm. 4
(Casaca sanitaria número 237)

Boda

Esta mañana, a las doce, en la Capilla de la Santa del Convento de Carmelitas, ha tenido lugar el enlace matrimonial de la bella señorita María Mercedes del Ojo Velayos y el bizarro teniente de Intendencia don Antonio Asenjo Iglesias.

La novia, que vestía elegantísimo traje blanco de crepé duquesa y velo de tul ilusión, entró en el templo a los acordes de una marcha nupcial del brazo de su padrino el capitán profesor de la Academia de Intendencia, don Ramón Adrio Sepúlveda, primo del novio, y éste daba el brazo a la madrina que lo era la distinguida señora doña María Velayos de del Ojo, madre de la contrayente.

Bendijo la unión y pronunció una sentida plática el presbítero don Almiró Iglesias Torrecilla, profesor de la Escuela de Formación Profesional de Baracaldo (Vizcaya), tío del novio.

Firmaron el acta matrimonial por parte de la novia don Fausto Velayos del Ojo, inspector veterinario; don Manuel del Ojo Velayos, abogado, y don Francisco del Ojo Velayos; y por parte del novio don Ramón Adrio Sepúlveda, capitán de Intendencia; don Máximo Cadaval Azurmendi, teniente de Infantería, y don Eladio G. Huidobro, teniente de Intendencia.

Los distinguidos invitados fueron delicadamente obsequiados con un lunch servido por la Flor de Castilla en una de las dependencias del Convento.

Los nuevos señores de Asenjo Iglesias, que recibieron muchas felicitaciones salieron de viaje para distintas capitales del Norte y Levante, regresando después a Burgos donde fijarán su residencia.

Misas Gregorianas

Mañana, día 8, a las nueve de la misma, darán comienzo en el Colegio de la Medalla Milagrosa (calle de Eduardo Marquina) las Misas Gregorianas por el eterno descanso de doña Josefina Bayo de Carmona (q. e. p. d.)

El sábado, día 10, en la parroquia de San Juan, en el altar de la Santísima Virgen del Pilar, a las nueve y media, se dirá una misa por los Mártires de la Tradición.

Sociedad de San Vicente de Paúl

Mañana jueves, a las doce en punto, y en la Residencia de los PP. Paules, se reunirán todas las señoritas asociadas. Se suplica la puntual asistencia.

P. Robledo García

MEDICO PUERICULTOR
Del Instituto Provincial de Puericultura (Inclusa) de Madrid
Enfermedades de la infancia
CONSULTA A LAS DOCE
Eduardo Marquina, 15.
Teléfono 440

POLLUELOS
—Raza y Selección—
LEGHORN
CASTELLANA NEGRA
RHODE-ISLAND
Catálogo gratis
GALLINÓPOLIS
GOYA 6 - MADRID

La fiesta de Santo Tomás de Aquino en nuestra ciudad

En el Real Monasterio de Padres dominicos se celebró una misa solemne con asistencia de nuestras primeras autoridades

El alumnado del Instituto Nacional de Enseñanza Media asiste con sus profesores a una misa de Comunión en la capilla del Centro

En el Real Monasterio de Santo Tomás de esta capital se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta del Ángel de las Escuelas con especial colaboración del Centro Cultural Abulense.

La iglesia se hallaba gustosísimamente adornada con multitud de flores, alzándose en el centro de la nave del crucero un altar presidido por la imagen del Santo con ángeles ciñéndole el círculo de castidad. Todo el conjunto, profusamente iluminado, constituía un alarde de belleza ornamental inigualada.

Por la mañana se acercaron numerosas personas a recibir la Sagrada Comunión en la misa de ocho.

La misa solemne fué oficiada por el Rvdo. P. Vidal Clemente, asistido por los Padres Abelardo Panizo y Ricardo Rojo, profesores del Colegio dominicano.

Entre las autoridades y representaciones asistentes figuraban el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Valero Bermejo; el muy ilustre señor don Castor Robledo, con representación del Prelado de la Diócesis; el alcalde de Avila, camarada Tomás; el muy reverendo padre Adolfo García, rector del Monasterio; los ilustres señores coronel director de la Academia de Intendencia, don Luis Panadero; directora del Instituto Nacional de Enseñanza Media, doña Dolores del Palacio y Azara; fiscal de Tasas, señor Pérez Frade; teniente coronel de la Guardia Civil, señor Ri-

vero Yerro; director de la Escuela Normal del Magisterio, don Juan José Martín; director del Instituto de Cultura Religiosa Superior, don Luis Serna; conde de Montefrío, presidente del Consejo de Administración de EL DIARIO DE AVILA; director del Centro Cultural Abulense, Reverendo Padre Lumbreras; don Jesús Sánchez Reyes, profesor del Instituto; delegado provincial del S. E. M., camarada Galve; superior del Seminario Diocesano, don Licesio Alvarez; R. P. Nieva, de la Congregación de la Misión; reverendo padre guardián de San Antonio, fray Victoriano Rodríguez; coronel de Infantería, señor Calleja Diente; don Antonio Caro y don Lorenzo Pitera, del Instituto Nacional de Previsión; don Juan Luis Olanda, jefe de Vías y Obras de la RENFE; el ingeniero de la Casa Pérez Cella, don Alvaro Martínez, y otras representaciones.

El coro cantó la Misa «Adveniat regnum tuum» a tres voces iguales y coro popular, de don Pedro Bilbao, dirigiendo el reverendo P. Feliciano Miguel O. P.

A su tiempo ocupó la Sagrada Catedral el M. I. Sr. don Francisco Romero, Magistral de Zamora, que hizo el panegírico del Santo Patrono de los estudiantes, modelo de virtudes para la juventud estudiosa.

Terminado el Santo Sacrificio de la Misa, los RR. PP. Dominicos obsequiaran delicadamente a las autoridades asistentes.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Junta de Precios

Lista de precios oficiales que regirán durante el mes de marzo de 1945 para los artículos que a continuación se detallan:

- Aceite, precio en almacén, 4,953 pesetas kilo; y precio al público 5,116 pesetas kilo.
- Azúcar, 3,336 y 3,486.
- Arroz corriente, 2,626 y 2,952.
- Arroz especial, 4,074 y 4,603.
- Algarrobas, 1,367 y 1,544.
- Café, 20,307 y 22,299.
- Sarbanzos, 3,340 y 3,764.
- Harina, 3,270 y 3,531.
- Jabón, 3,532 y 3,951.
- Guisantes, 0,925 y 1,045.
- Lentejas, 2,005 y 2,265.
- Pasta para sopa, 3,431 y 3,871.
- Patatas, 0,836 y 0,919.
- Puré a granel (clase única), 2,440 y 2,751.

Precios para industrias
Aceite de almendras, 20,25 pesetas kilo.
Aceite de avellanas, 16,10 pesetas kilo.

Piensos
Alpiste, precio en almacén 1,25

Nuestra Semana Santa

La lista de donativos va recogiendo nombres de los entusiastas de celebrar en nuestra ciudad una Semana Santa digna del nombre de Avila, con su alto significado. Y si bien en las corporaciones y entidades oficiales se nota frialdad hasta la fecha respecto a la idea—seguimos juzgando los ánimos a través de la lista de donativos—sabemos en cambio algo que consuela mucho a la Comisión organizadora.

Por ejemplo, los hermanos del Ilustre y Real Patronato de las Angustias y Santo Sepulcro, en su última reunión, dieron cada cual su donativo para que en la lista apareciesen con la significación de hermanos del Patronato y como tales contribuir a la suscripción total, cuyos fondos han de volver en beneficio de la Cofradía, como respecto a las demás, con arreglo a las necesidades de las mismas.

Y de los comerciantes sabemos que cunde entre ellos el máximo entusiasmo hasta el punto de pensar en la adquisición de un «apaso» de la Virgen Santísima de la Esperanza para tener el gremio una procesión propia. Esto no podemos menos de aplaudirlo sinceramente. El comercio de Avila acude siempre a todas las suscripciones pro Avila que se hacen así como a las benéficas. En esto son ejemplares nuestros comerciantes e industriales. Como que, por su conducta generosa, parece como si se hubiera llegado a pensar que nadie más que el comercio está obligado a soportar estas cargas de esplendor o de beneficencia, que obligan a los agricultores y también a los empleados y a los mismos obreros que sientan el espíritu de sacrificio por un entusiasmo o un ideal.

No hemos de pensar que todo el que tiene abierto un establecimiento de comercio apalea millones. Todas las casas—las grandes como las humildes—tienen sus problemas y atenciones. Pero de todas es dado esperar la pequeña cuota.

Donativos recibidos en la Flor de Castilla

Doña Onésima Cuervo, 10 pesetas; doña Benita Fernández, 50 señora viuda de Félix Grande, 50 don Juan José Quemada, 5.

Donativos recibidos en la confitería de José de la Rubia

Una señora devota, 5 pesetas.

Donativos recibidos en la Farmacia del doctor Lapuente

Don Francisco Kaiser, 25 pesetas; don José Hernández, 5; don Manuel Fernández, 25.

Los donativos se reciben en los establecimientos de La Flor de Castilla, Ferreteria de Olegario Pérez, Camisería Losada, Farmacia del doctor Fernández de la Puente y en la Confitería de José de la Rubia.

SE DESEA señorita de compañía para niñas. Catedral, 2; Doctor Tomás.

La fiesta de Santo Tomás de Aquino en el Seminario Diocesano

Hemos recibido atenta invitación del Seminario a los actos que en honor de Santo Tomás se celebrarán en ese Centro Docente. El programa es el que sigue:

El día ocho a las diez y media, misa solemne en la que predicará el muy ilustre señor don Juan Antonio Ariño, profesor del Seminario. A las seis y media de la tarde se verificará un acto académico por los alumnos de sociología:

Tema: La cuestión social: enunciado, soluciones heterodoxas, doctrina católica.—«Sol de Ciencia», (poesía). Reprodia: «Las tierras llanas», de Hasdo, y «O Doctor Optime» de F. Aguilera; terminando con el himno al Doctor Angélico.

Nuestro agradecimiento al señor vicerrector del Seminario por la delicada atención de invitarnos a dichos actos.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

En la Sala de Juntas del Gobierno Civil y bajo la presidencia del excelentísimo señor Gobernador Civil de la Provincia se reunió en la tarde de ayer la nueva Junta Provincial de Paro, constituida con arreglo a la Ley de 25 de Noviembre de 1914, y Orden del Ministerio de Trabajo de 7 de Febrero de 1945.

Se trataron diversos asuntos y de acuerdo con las instrucciones recibidas de la Superioridad y teniendo en cuenta las trascendentes ventajas que las referidas disposiciones conceden a constructores y propietarios de viviendas para la clase media, como la absorción al problema de paro en la construcción fué acordado unánimemente dar la mayor difusión posible al principal contenido de las disposiciones mencionadas como igualmente hacer público que a cuantas personas afecte esta Ley pueden dirigirse a la Delegación Provincial de Trabajo en cuya dependencia serán facilitados cuantos informes y asesoramiento sean necesarios para poner en práctica los beneficios de la misma.

UNA EXCURSION DE ESTUDIANTES

A mediodía de hoy llegó a nuestra Ciudad una excursión compuesta de ciento sesenta alumnos de la Academia Hernández de Madrid, con su director don Julio Hernández y los profesores don Anastasio García, don Lorenzo Muñoz, don Ernesto del Castillo, doña Dolores Puig y doña Mirtilde López. Acompañados por un profesor del Colegio San Juan de la Cruz, de esta Capital, se dirigieron al Real Monasterio de Santo Tomás, donde asistieron al santo Sacrificio de la Misa que ofició el Reverendo P. G., visitando a continuación el Convento y otros monumentos Abulenses.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 9,5 a las 17 horas.
Mínima, -5,3 a las 7 horas.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Aprenda a coser en su casa!!
por el extraordinario método CCC por correspondencia. Tanto si desea establecerse como modista, obteniendo con ello saneados ingresos como si aspira solamente a aprender lo preciso para las necesidades de su hogar, ningún procedimiento tan rápido, cómodo y económico le permitirá conseguirlo como nuestro

CURSO DE CORTE Y CONFECCION
de necesidad imprescindible para toda mujer. Cortar cualquier clase de prendas es un juego después de nuestras lecciones...

ACADEMIA CCC APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

Alumnos de alumnos CCC han mejorado considerablemente su situación gracias a los estudios que realizaron en este Centro modelo de enseñanza. Pidan la lista de las últimas diplomadas... y pregúntales por CCC, la Academia que

DA SIEMPRE MAS DE LO QUE PROMETE !!